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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA  
Nº 8-2001 

 
ACTA NUMERO OCHO - DOS MIL UNO DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES CATORCE DE MARZO DEL DOS MIL A 



PARTIR DE LAS NUEVE HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS EN LA ESCUELA DE CIENCIAS DEL 
DEPORTE. 
 
PRESENTES: 
 
Dra. Sonia Marta Mora Escalante   Rectora, quien preside 
M.Sc. Luis Sierra Sierra    Vicedecano, Fac. Cs. Exactas y Naturales 
M.A. Mayrand Ríos Barboza         Decano., Facultad de Ciencias Sociales  
Lic. Juan Rafael Mora Camacho   Decano, Sede Región Brunca 
Dr. Pedro Ureña Bonilla    Decano, Facultad Ciencias de la Salud 
M.Sc. Carlos Araya Guillén   Vicedecano, Centro de Estudios Generales  
Dr. Miguel Gutiérrez Rodríguez   Decano.,  C.I.D.E.  
Sr. Allan Castro Calderón    Representante Estudiantil FEUNA  
Arq. Verny Peña Chaves    Decano CIDEA  
 M.Sc. Josefa Sancho Barrantes    Presidenta,  SEPUNA     
Dr. Albino Chacón Gutiérrez   Decano, Facultad de  Filosofía  y  Letras  
Lic. Rodia Romero Sepúlveda   Decano, Facultad Ciencias Tierra y Mar  
M.Sc. Cristina López Morales    Decana, Sede Región Chorotega 
    
AUSENTES: 
 
Dr. Carlos Lépiz Jiménez    Vicerrector Académico (fuera del país) 
Srta. Ivania Céspedes Sánchez   Representante Estudiantil FEUNA  
Srta. Vanesa Blanco Rojas   Representante Estudiantil FEUNA  
Sr. Edilberto Fonseca Cubillo    Representante Estudiantil FEUNA (clases) 
M.Sc. Marco Tulio Fallas Díaz   Vicerrector de Desarrollo  
 
INVITADO PERMANENTE:     
 
M.A. Heriberto Valverde Castro   Vicerrector de Vida Estudiantil  
 
INVITADO ESPECIAL:  
 
Lic. Harry Fernández    Director, Escuela Ciencias del Deporte 
 
INVITADA: 
 
M.BA. María del Milagro Meléndez U.  Directora, Secretaría de Actas del Consejo    
      Universitario y CONSACA 
 
 
 
 
Ana Mercedes Cortés Soto    Secretaria de Actas  
 
 
 
Acta Sesión Ordinaria Nº 8-2001   2   CONSACA 
 
 
ARTICULO I.  Solicitud para que el Lic. Harry Fernández, esté como invitado especial. 



 
La Dra. Sonia Marta Mora solicita la aprobación de este Consejo para que el Lic. Harry Fernández, 
Director de la Escuela de Ciencias del Deporte, permanezca como invitado especial. 
 
Se aprueba. 
 
 
ARTICULO II.  Punto 1 de la agenda.  Aprobación de la agenda de la Sesión Ordinaria Nº 8-

2001. 
 
La Dra. Sonia Marta Mora somete a consideración la agenda de la Sesión Ordinaria Nº 8-2001. 
 
El M.A. Mayrand Ríos informa que el punto “Dictamen de la Comisión sobre la propuesta del CIDEA 
sobre la distribución de la carga docente y la formación de cupos para cursos y talleres”, aún está 
pendiente, por lo que solicita que se traslade para una próxima sesión. 
 
Se aprueba.  Por lo tanto, queda la agenda con la siguiente modificación y orden: 
 
2. Aprobación de las Actas de las S. O. Nº 6 y 7-2001. 
  
3. Informes. 
  
4. Programación de fecha para la presentación de los resultados del Taller de Reflexión de 

CONSACA. 
  
5. Propuesta de Comisión sobre los mecanismos y acciones estratégicas de las funciones de 

CONSACA. 
  
6. Propuesta del Reglamento de CONSACA.   
  
7. Propuesta de Comisión sobre el Reglamento de Declaratoria de Interés Institucional. 
  
8. Propuesta de la Comisión sobre Departamentalización. 
  
9. Correspondencia. 
  
10.Asuntos varios.   
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ARTICULO III.  Punto 2 de la agenda.  Aprobación de las Actas de las S. O. Nº 6 y 7-2001. 
 
La Dra. Sonia Marta Mora somete a consideración las siguientes actas: 
 
1. Acta de la Sesión Ordinaria Nº 6-2001. 
  
 Se aprueba con la siguiente modificación: 
  

• En la página 9, punto 3, antepenúltimo renglón, agregar: “...de grupos de primer ingreso, ...” 
  
2. Acta de la Sesión Ordinaria Nº 7-2001. 
  
 Se aprueba con la siguiente modificación: 
  
 En las páginas 5 y 6, Artículo VI.  Punto 6 de la agenda.  Asuntos varios.  Programar los siguientes 

puntos: 
  

• Forma en que se nombran los directores de posgrados, con el objetivo de hacer llegar 
observaciones sobre este asunto a la Comisión que está trabajando sobre el Reglamento del 
SEPUNA.  Propuesta por el Dr. Albino Chacón. 

  
• Solicitud de informe sobre el recurso de amparo que presentaron los abogados de la Institución 

contra ésta.  Propuesta por el Lic. Rodia Romero. 
  
 Ambos puntos se proponen programarlos para la Sesión Ordinaria que se celebrará el próximo 21 

de marzo del 2001. 
  
 Se aprueba. 
 
 
ARTICULO IV.  Punto 3 de la agenda.  Informes. 
 
Se presentan los siguientes informes: 
 
1. Invitación de la Facultad de Ciencias Sociales para la sesión inaugural que se celebrará el día de hoy 

a las 5:30 p.m. en el Auditorio Clorito Picado. 
  
2. Recordatorio de la Sesión conjunta que se celebrará el día de hoy para discutir la operacionalización 

de la agenda institucional. 
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3. Información sobre los avances del proyecto con el BCIE y la apelación que se había presentado por 

la adjudicación del edificio para el OVSICORI. 
  
 En relación con la reubicación de las escuelas afectadas, la Dra. Sonia Marta Mora menciona que ya 

está elaborada la propuesta de plan de contingencia que será presentada a CONSACA el próximo 4 
de abril. 

  
4. Además la Dra. Sonia Marta Mora felicita a la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales por la 

inauguración de un programa de posgrado en Puntarenas. 
  
 Se propone enviar una felicitación a la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, a la Escuela de 

Ciencias Biológicas, al Programa y estudiantes. 
  
 Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
  
 Considerando: 
  
 1. Que   es   el   primer   posgrado  que  tiene como base una Sede diferente a la Sede Omar 

 Dengo, en ese sentido es un acto pionero que  muestra  un  nuevo  período  del desarrollo 
 académico de la Universidad. 

  
 2. Que la Facultad que lo promueve incorpora profesores de otras facultades de manera que 

 hay varias facultades involucradas. 
  
 3. Que  es  un  área  que  la  Universidad  ha  venido cultivando en extensión, investigación y 

 docencia,  es  un  posgrado  que  nace  de  la  madurez  de  la acción, con una gran solidez 
 académica. 

  
 4. Que responde a una gran necesidad nacional.  
  
 ACUERDA: 
  

 A. FELICITAR  A  LA  FACULTAD  DE CIENCIAS EXACTAS   Y 
 NATURALES, A LA ESCUELA DE CIENCIAS BIOLÓGICAS Y 
 A LA ESTACIÓN, POR ESTA  IMPORTANTE INICIATIVA   Y 
 TAMBIÉN CELEBRAR QUE EN ELLA PARTICIPEN   OTRAS 
 FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD. 

  



 B. ACUERDO FIRME.  
  
5. La Dra. Sonia Marta Mora informa sobre los resultados del taller sobre las relaciones UNA-FUNA.  
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6. El Dr. Pedro Ureña solicita la autorización de este Consejo para que el Lic. Harry Fernández, 

Director de la Escuela de Ciencias del Deporte, presente el plan de trabajo y estratégico de la 
Unidad Académica.  

  
 Se aprueba y el Lic. Harry Fernández procede a su presentación. 
  
  
7. El M.A. Mayrand Ríos informa sobre la reprogramación de actividades que se van a realizan en el 

marco del Proyecto de Calidad Institucional. 
  
8. La Dra. Sonia Marta Mora hace referencia a la propuesta de programación de fechas de la I 

Graduación del 2001, quedando como sigue: 
  
 5 de abril    2:00 p.m.    CIDE 
  
 5 de abril   6:00 p.m.    Fac. de Filosofía y Letras 
  
         C.I.D.E.A. 
  
         Fac. Ciencias Tierra y Mar 
  
 6 de abril   2:00 p.m.    Fac. Ciencias Sociales 
  
 6 de abril   6:00 p.m.    Fac. Ciencias Exactas y Nat. 
  
         Fac. Ciencias de la Salud 
  
 7 de abril       Sede Región Brunca 
  
 
ARTICULO V.  Punto 4 de la agenda. Programación de fecha para la presentación de los 

resultados del Taller de Reflexión de CONSACA. 
 
Para la presentación de los resultados del Taller de Reflexión de CONSACA, se propone el 21 de 
marzo del 2001 a partir de las 10:30 a.m., y se encomienda a la Secretaría del CONSACA, 
coordinador con el M.Sc. Luis Fernando Fernández, los señores Vicedecanos de Facultades y Centros 



y Sedes y Directores de Área para que se incorporen a partir de esa hora a la Sesión de CONSACA, 
que se celebrará en esa fecha. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
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ACUERDO: 
 

A. INVITAR AL M.SC. LUIS FERNANDO FERNÁNDEZ, A LOS SEÑORES 
VICEDECANOS DE FACULTADES, CENTROS Y SEDES Y 
DIRECTORES DE ÁREA, EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 21 DE MARZO A 
LAS 10:30 A.M., PARA LA PRESENTACIÓN DE LOS RESULTADOS 
DEL TALLER DE REFLEXIÓN DE CONSACA. 

  
B. ACUERDO FIRME. 

 
 
ARTICULO VI.    Punto 5 de la agenda.  Propuesta de Comisión sobre los mecanismos y 

 acciones estratégicas de las funciones de CONSACA. 
 
El Dr. Pedro Ureña presenta la propuesta elaborada por la Comisión que coordinó, además constituida 
por el M.Sc. Carlos Araya Guillén y la M.Sc. Josefa Sancho Barrantes. 
 
Se propone aprobar la propuesta presentada por la Comisión y solicitarle a la misma que coordine a su 
vez con el M.Sc. Luis Fernando Fernández, que con base en los resultados del taller de CONSACA y 
las estrategias planteadas en la propuesta, elaboren un plan de acción para este Consejo, y la presenten 
en el plazo de dos semanas. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 
 
La propuesta presentada por la Comisión especial sobre los mecanismos y acciones estratégicas de 
CONSACA. 
 
ACUERDA: 
 

A. APROBAR LOS SIGUIENTES MECANISMOS Y ACCIONES 
ESTRATÉGICAS PARA LA LABOR DEL CONSACA.  

Comentario [CDC1]:  



  
• REALIZAR ACTIVIDAD CONJUNTAMENTE CON DIRECTORES DE 

ÁREA, A FIN DE IDENTIFICAR Y PRIORIZAR TEMAS 
FUNDAMENTALES; ASÍ COMO TAMBIÉN, CON EL PROPÓSITO 
DE DEFINIR Y REVISAR POLÍTICAS Y CURSOS DE ACCIÓN. 
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• REALIZAR TALLERES EN QUE SE ANALICEN LA CONGRUENCIA 
ENTRE POLÍTICAS DE ÁREA, TEMAS FUNDAMENTALES, 
PRIORIDADES INSTITUCIONALES Y PLANES DE ACCIÓN DE 
FACULTADES. 

  
• ESTABLECER UN CRONOGRAMA DE CONTROL, EVALUACIÓN Y 

RETROALIMENTACIÓN DE LA GESTIÓN ACADÉMICO 
ADMINISTRATIVA A NIVEL DE ÁREAS Y FACULTADES. 

  
• REALIZAR SESIONES PERIÓDICAS DE TRABAJO CONJUNTO CON 

LOS DIRECTORES DE ÁREA, EN DADO CASO, CON LOS GRUPOS 
DE APOYO DE ESTAS INSTANCIAS. 

  
• SOLICITAR Y APOYAR A LAS FACULTADES EN LA REALIZACIÓN 

DE SONDEOS EXTERNOS QUE NOS PERMITAN  VALORAR LA 
PERTINENCIA SOCIAL DE NUESTRA OFERTA ACADÉMICA. 

  
• REALIZAR SEMINARIOS PERIÓDICOS DE TRABAJO CONJUNTO 

CON EL CONSEJO UNIVERSITARIO, A FIN DE COMPARTIR 
LÍNEAS DE PENSAMIENTO EN LO RELATIVO A LA DEFINICIÓN 
DE POLÍTICAS ACADÉMICAS UNIVERSITARIAS.. 

  
• CONTAR CON EL PLAN INSTITUCIONAL. 
  

B. SOLICITAR AL DR. PEDRO UREÑA, AL M.SC. CARLOS ARAYA 
GUILLÉN Y A LA M.SC. JOSEFA SANCHO BARRANTES QUE EN 
COORDINACIÓN CON EL M.SC. LUIS FERNANDO FERNÁNDEZ Y 
CON BASE EN LOS RESULTADOS DEL TALLER RECIÉN PASADO Y 
LAS ESTRATEGIAS Y MECANISMOS ANTERIORES, ELABOREN EN 



UN PLAZO DE DOS SEMANAS, UN PLAN DE ACCIÓN PARA EL 
CONSACA. 

  
C. ACUERDO FIRME. 

 
 
Se retira la Dra. Sonia Marta Mora a las doce horas con seis minutos. 
 
 
 
 
Acta Sesión Ordinaria Nº 8-2001    8   CONSACA 
 
 
ARTICULO VII.   Punto 6 de la agenda. Propuesta del Reglamento de CONSACA. 
 
El M.A. Mayrand Ríos presenta la propuesta de modificación al Artículo 7 del Reglamento de 
CONSACA relacionado con el quórum de las sesiones e inicio de las sesiones. 
 
Con base en los comentarios, se propone aprobar la propuesta con la siguiente modificación: 
 
“Artículo 7.  QUÓRUM DE LAS SESIONES E INICIO DE LAS SESIONES. 
 
El quórum requerido para que el Consejo sesione será de la mayoría absoluta de sus miembros.  Las 
sesiones deberán iniciarse a más tardar quince minutos después de la hora para la cual han sido 
convocadas.Si no hubiere quórum, pasados los quince minutos, se podrá sesionar válidamente en 
segunda convocatoria, MEDIA HORA DESPUÉS de la hora señalada para la primera con el 40% de 
los miembros. Pasado ese tiempo y si no hay quórum, el Secretario hará constar la nómina de los 
miembros presentes.” 
 
Se aprueba con las abstenciones del Lic. Rodia Romero Sepúlveda y el Sr. Allan Castro Calderón, y se 
toma el acuerdo para ser ratificado como firme en la próxima sesión, que dice: 
 
ACUERDO: 
 

A. APROBAR, EN PRIMERA INSTANCIA, LA SIGUIENTE 
MODIFICACIÓN AL ARTÍCULO 7 DEL REGLAMENTO DEL CONSEJO 
ACADÉMICO: 

 
“Artículo 7.  QUÓRUM DE LAS SESIONES E INICIO DE LAS 

SESIONES. 
 



El quórum requerido para que el Consejo sesione será de la mayoría absoluta de 
sus miembros.  Las sesiones deberán iniciarse a más tardar quince minutos 
después de la hora para la cual han sido convocadas.   
 
Si no hubiere quórum, pasados los quince minutos, se podrá sesionar válidamente en 
segunda convocatoria, MEDIA HORA DESPUÉS de la hora señalada para la 
primera con la mayoría absoluta de los miembros. 

 
Pasado ese tiempo y si no hay quórum, el Secretario hará constar la nómina de 
los miembros presentes. 
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ARTICULO VIII.   Punto 7 de la agenda.  Propuesta de Comisión sobre el Reglamento de  

 Declaratoria de Interés Institucional. 
 
No se discute. 
 
 
ARTICULO IX. Punto 8 de la agenda.  Propuesta de la Comisión sobre 

Departamentalización. 
 
No se discute. 
 
 
ARTICULO X.   Punto 9 de la agenda.  Correspondencia. 
 
Se hace entrega de la siguiente documentación: 
 
1. Oficio RRPP-043-2001 suscrito por el Sr. Mario Arguedas y el Sr. Efrain Cavallini dirigido a 

CONSACA.  Asunto:  Solicitan audiencia para presentar proyecto Sistema Integrado de Televisión, 
para efectos de presentar al FIDA una solicitud de financiamiento. 

  
2. Oficio VVE-DPE-156-2001 suscrito por la M.Sc. Rocío Carvajal dirigido a CONSACA.  Asunto:  

Invitación al acto de inauguración del Centro de Acondicionamiento Físico y Salud el día 15 de 
marzo a las 11:00 a.m. en el Gimnasio de la UNA. 



  
3. Propuesta de Comisión sobre la propuesta del Reglamento de Declaratoria de Interés Institucional. 
 
 
ARTICULO XI.  Punto 10 de la agenda.  Asuntos varios.            
 
No se discute. 
 
 
Finaliza la sesión a las doce horas con veinte minutos. 
 
 
 
Dra. Sonia Marta Mora Escalante    M.A. Mayrand Ríos Barboza 
Rectora       Decano, Fac. Ciencias Sociales 
Presidenta de CONSACA     Secretario, a.i. de CONSACA 
 
amc/win/act8-01  


